
□记者 袁 涛 报道
本报济南4月7日讯 今天上午，省委副书记、省长郭树清主持召

开会展业转型升级座谈会。
会议听取了全省会展业转型升级情况汇报，青岛市贸促会、东营

市会展办公室、山东新丞华展览有限公司等单位和省直有关部门的负
责人作了发言。大家结合我省会展业发展现状、存在问题和呈现趋
势，从加强基础设施建设、培育会展品牌、创新发展模式、改进行业
管理等方面提出了具体意见建议。

郭树清认真听取发言，要求有关部门抓紧研究大家提出的意见建
议，及时协调解决制约会展业发展的体制机制问题。他说，会展业是
现代服务业的先导性产业，有强大的经济衍生效应，对于推进产业结
构优化升级和发展方式转变具有重要作用。要适应经济发展新常态的
要求，坚持政府引导、企业主办、市场运作、行业自律，积极培育一
批会展龙头企业，进一步增强全省会展业核心竞争力。

郭树清指出，要突出山东产业优势，把会展业发展与文化、旅游
产业发展紧密结合起来，围绕产业办展会，推动经济文化融合发展。
把会展业发展与技术创新紧密结合起来，注重运用互联网、物联网、
冷链物流等先进技术，不断提升会展业发展水平。抓住实施“一带一
路”、中韩自贸区等重点发展战略的机遇，加强与国际国内会展机构
的合作，打造一批知名会展品牌。通过政府与社会资本合作等方式，
加强会展业基础设施建设，提高场馆使用效率。切实发挥好服务业发
展基金的作用，把基金更多用在市场不能完全发挥作用的地方，起到
四两拨千斤的效果。政府相关部门要优化环境、搞好服务，推动全省
会展业持续健康发展。

省委常委、常务副省长孙伟，副省长夏耕出席会议，省政府秘书
长蒿峰参加会议。

□记者 袁 涛 报道
本报济南4月7日讯 今天下午，省委副书记、省长郭树清在济南

会见了哈尔滨工业大学校长周玉一行。客人此行主要是就进一步推动
哈工大与山东省深化合作进行洽谈。省委常委、常务副省长孙伟，省
政府秘书长蒿峰参加会见。

□记者 袁 涛 报道
本报济南讯 向农村原民办代课教师

发放教龄补助，这么好的民生政策落地实
施怎么这么难？村里买卖住房为什么不给
过户？……日前，省内相关地方政府公开
回复了网友在人民网上给省委书记姜异
康，省委副书记、省长郭树清的52条留
言，网友所提问题均得到了高效解决。

高度重视网络舆论，加强重大政务舆
情的收集、回应，这是山东政府信息公开
的重要内容。统计显示，2014年全省各级
政府部门及时回应公众关注热点问题和重
大舆情共计10 . 95万件，省政府有关部门
办理省政府网站“省长信箱”群众来信
14900余件。对公众关注的“山东政府还
贷高速公路收费”“济南彩石山庄”等问
题，我省多次召开媒体记者、法律专家和
学者座谈会，说明情况、解疑释惑、引导
舆论，得到了社会各界广泛好评。

政务越公开透明，政府越有公信力。
2014年，全省各级政府和县级以上政府部
门主动公开政府信息200 . 25万条，同比增
长12 . 78%；省政府及各部门主动公开政府
信息13 . 07万条，同比增长39 . 12%。在日前
中国社会科学院法学所发布的《中国政府
透明度指数报告》中，2014年度我省以政
府信息公开为视角的政府透明度得分排名
居全国第5位，比2013年上升了9个位次，
跻身全国前列。

以重点领域为突破口，我省政府信息
公开稳步推进。我省把重大行政决策、行
政权力运行、公共资源配置、财政资金、
公共服务、公共监管等6个方面20个领域
作为信息公开重点，细化公开内容，落实
重点部门责任，督促抓好落实。2014年，
省政府提出的23件地方性法规草案送审
稿、政府规章草案全部在政府网站公开征
求意见；省政府提请省人大审议通过的地

方性法规、省政府常务会议审议通过的政
府规章，全部在政府网站及时公开；省政
府和省政府办公厅制定的规范性文件和省
政府常务会议、省政府重要会议情况全部
在省政府网站公开。目前，省级财政预决
算、部门预决算和“三公”经费预决算全
部公开，行政处罚、征地、保障性住房等
信息公开进一步深化。

信息公开不是终点，让群众清楚这些
信息的“含金量”更为重要。为此，我省
重点建设了政策解读机制。省政府领导同
志带头接受媒体采访和网上访谈，发布权
威信息，解读政府工作和重大工作进展情
况。2014年上半年，省政府各位副省长先
后接受了“聚集2014山东省两会”报道组
采访，下半年又就十八届三中全会以来全
省深化改革、扩大开放、建设经济文化强
省的政策和措施接受采访。2014年，全省
共发布政策解读信息3 . 33万条。

2014年，全省新闻发布工作取得突破
性进展。省政府建立并实施了季度例行新
闻发布制度，各市、县政府普遍设立新闻
发言人，新闻发布会成为政府发布信息的
重要渠道。省政府及省政府新闻办全年共
举办新闻发布会76次，接近上年的4倍，
居全国各省（区、市）首位。同时，省政
府网站和15个市政府网站、39个省政府部
门网站实现改版升级，增加了微博、微信
等新媒体支持，有的还开发了移动客户
端，网站信息公开能力和水平明显提高。

针对存在的制度机制不健全等问题，
我省将进一步加大推进工作力度，加强政
府网站信息内容建设，开展政府网站普
查，对政府信息公开工作实施考核，委托
权威的第三方评估机构进行绩效评估。按
照工作部署，今年年底前，全省县级以上
政府将全面公开财政预决算、部门预决算
和“三公”经费预决算。省政府召开会展业

转型升级座谈会
郭树清主持并讲话

郭树清会见
哈尔滨工业大学校长周玉

◆2014年主动公开政府信息逾200万条 ◆公开回复高效解决网友给书记省长的52条留言

山东政府透明度跻身全国前列

◆中方欢迎越方参与21世纪海上丝绸之路建设，愿同

越方一道用好双边合作指导委员会机制，落实好中越全面

战略合作伙伴关系行动计划

◆中方将继续秉持亲诚惠容的周边外交理念，深化同

包括越南在内周边国家的互利合作和互联互通，共同打造

周边命运共同体

我国首支维和步兵营全部出征
成为联合国安理会派出维和兵力最多的国家

□记者 李占江 报道
本报济南4月7日讯 130名中国维

和官兵今晚乘坐联合国包机从济南启
程飞赴南苏丹。这标志着中国维和史
上的首支成建制步兵营已全部派遣完
毕，也是中国参与联合国维和行动25
周年之际履行和平使命的一次最新出
征。

今天下午，这支由济南军区派出
的部队在济南遥墙国际机场集合。经
边检人员查验，头戴维和蓝盔的部队
官兵通过中国海关。今晚7时许，飞机
准时起飞，预计明天抵达万里之外的
南苏丹首都朱巴地区。至此，维和步
兵营完成了国内筹组训练阶段的所有

任务，转入遂行联合国任务阶段。
国防部维和事务办公室副主任李

修华介绍，中国以往派遣的维和部队
均为工程兵分队、运输分队、医疗分
队和警卫分队。这次派遣整建制的步
兵营，在我军维和历史上还是第一
次。

据了解，维和步兵营共编700人，
设1个营部和3个步兵连、1个保障连，
配备各类枪支、轮式装甲输送车、指
挥车、救援车等主要武器装备，以及
发电机、通信电台、防暴器材、防弹
衣等自我维持类装备物资。其中570名
官兵已于今年前三个月分多个批次陆
续部署到朱巴任务区。

维和步兵营副营长杨钊介绍，维
和步兵营隶属于联合国南苏丹特派团
南战区，部署在朱巴地区，主要是承
担联南苏团赋予的保护平民和联合国
人员设施、人道主义救援行动，以及
巡逻警戒、防卫护卫等12项任务。

头戴蓝盔、搭配风镜，在维和步
兵营战士中，13名英姿飒爽的女兵特
别引人注目。考虑到维和任务涵盖保
护平民，特别是保护妇女、儿童的需
要，维和步兵营还有13名女队员。步
兵营女兵班班长王佩说，女队员任务
与男队员一样，混合编组共同执行任
务，女兵在交流中可能更有女性的亲
和力。 （下转第二版）

大众日报客户端读者意见

在线有奖调查启事
尊敬的本报订户读者：

顺应新媒体发展趋势，本报将为您

打造一个新媒体产品——— 大众日报手机

客户端，为您提供更优质的服务。

订大众日报，送手机客户端，您需

要我们提供的是一个什么样的客户端？

需要提供哪些服务？期待您提出宝贵意

见、建议。

我们的初步设想是，大众日报手机

客户端将延伸党报权威，传播主流价

值，凸显专业品质，第一时间发送大众

日报电子版，及时推送突发新闻、新闻

延伸、深度解读，提供您最需要的生活

服务资讯，还会与您开展更充分的互动

交流。当然，目前手机客户端很多，为

了让大众日报手机客户端更有特色，让

您以最少的时间、最便捷的方式，满足

新闻阅读和服务应用需求，我们设计这

份读者在线调查问卷，期待您的参与和

反馈。对其中有真知灼见的热心读者，

本报将给予一定奖励。

参与在线调查，请在浏览器输入网

址（http://zt.dzwww.com/dc/index.php?sid

=68434），您也可以使用手机上的QQ、

微信或者浏览器扫描二维码参与。尚未

在本报读者数据库入库个人信息（包括

工作单位、职务、手机号码等）的大众

日报读者，请一并留下相关信息，以便

于我们及时推送。

大众日报编辑部

4月7日，即将奔赴南苏丹的130名维和步兵营官兵抵达济南遥墙国际机场。

脚踝伤病难以支撑高强度训练比赛

飞人刘翔宣布退役

称作为运动员已尽力

□新华社发
2012年8月7日，刘翔摔倒后用单脚跳完成比赛，随后亲吻栏架。

非法收受财物1132万

季建业一审获刑15年
并处没收个人财产200万元，季

建业当庭表示服从判决……

3 今日关注

沪指站上3900点

创出七年新高
两市成交放大至逾1 . 4万亿元，

逼近上月刚创下的天量纪录……

3 今日关注

我省推出16条举措

唤醒沉睡财政资金
严控新增存量资金，今年底暂

付款力争比去年压减20%……

2 要闻

习近平会见越共总书记

管控好海上分歧
维护南海和平稳定

推进互联互通合作

推动经贸合作迈上新台阶
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据新华社上海４月７日电 在远离赛场两年多之后，奥运史上中国
第一块男子田径金牌得主刘翔７日通过个人微博宣布退役。

正如外界猜测刘翔退役主要是因为脚踝的伤病难以支撑继续高强
度的训练和比赛，不得已选择退役那样，刘翔证实退役的主要原因是
伤病。

刘翔，2004年夺得雅典奥运会冠军；2006年打破世界纪录；2007
年获得第一个世锦赛冠军头衔；2008年获得第一个室内世锦赛冠军。
2008年北京奥运会，因脚伤被迫退赛。伦敦奥运会时，伤心的一幕再
度袭来：刘翔起跑了，却摔倒了。

离别之际，刘翔接受了中央电视台体育频道专访，对于这些年围
绕自己的那些争议和质疑，刘翔回应道：“作为运动员，我已经尽力
了。”刘翔透露，退役后他将完成剩余学业，做一些对中国青少年体
育发展和提升国人健康体质有利的事，力所能及地推动和促进中国田
径在国际舞台的影响力。 □ 责任编辑 张鸣雁 廉卫东

古雷石化大火复燃

事故原因初步查明
安全专家初步研判认为事故是

由于二甲苯装置发生着火……
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